
“同样是垄断服务行业，为什么水、电、气都不收

月租费，凭啥电信企业就要收取用户月租费呢？”全

国人大代表、省社科院文学研究所所长钱念孙对月

租费表示强烈不满，呼吁国家能够将其取消。

钱念孙说，电信公司与供水、供电、热力、燃气、

公交等公司一样，都是保证城市发展、为城市运行提

供保障的服务性公司，但其他公司提供服务，均不收

取月租费，唯独电信公司收取。电信部门应仿照其

他公共服务公司只按使用量收费，自动取消月租

费。固定电话座机费是通讯行业垄断的具体表现。

看起来收取月租费好像是应该的，因为每条电话线

即便不通话，也要占用设备资源，但水、电、气、热等

部门也安装管道，却从没有“水管月租费”、“电路月

租费”的说法。

他建议，电信企业主动取消固定电话月租费；政

府主导召开听证会或以其他形式征求电信部门和消

费者的意见，决定是否取消及怎样取消固定电话月

租费；或者采取其他适当替代方法，逐步取消固定电

话月租费；如按照目前个别电信公司采取的以使用

费冲抵月租费的方法，逐步过渡，直至最后完全取消

固定电话月租费。
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安徽代表团拟提交9件建议案
再次催促引江济淮工程尽快上马

近日，全国政协委员侯露向两会建议将春节假

期延长到10日，着实让全国老百姓兴奋了一回。很

快，全国人大代表、安徽大学图书馆馆长李霞也表示

将提出这一建议，不过她建议春节假期更应该延长

至16日，也就是从除夕放到正月十五。

李霞表示，对于春节这一中华民族最为隆重的

古老节日，目前法定假期只有三天，和国庆节一样

多，老百姓普遍感到放假时间太短，近年来社会各界

尤其是老百姓要求延长春节法定假期的呼声一直很

高。在建议中，她不仅列举了延长春节假期的种种

好处，还给出了具体方案。

第一种是着眼于打造类似西方圣诞节文化的中

国春节文化，大幅度增加春节法定假期。春节法定

假期可由现在的3天延长到9天，同时增设元宵节

为法定假日，加上邻近三周的6个双休日，总共为16

天，春节放假从农历除夕到新年的正月十五。

第二种是着眼于缓解春运压力，适当延长春节

法定假期。譬如可由目前的3天延长到5天，加上

调整的4个双休日，总共9天，春节放假从农历除夕

到新年的正月初八。

第三种将春节法定假期由目前的3天延长为一

周7天。加上调整的4个双休日，总共11天，春节放

假从农历除夕延续到新年的正月初十。

全国人大代表李霞建议：

春节假期
应该连放16天

热话题

引江济淮工程、淮河生态经济走廊、新型城镇化试点省……昨日下午，安
徽代表团以集体表决的方式，通过了拟向十二届全国人大一次会议递交的9件
代表团建议案，期待国家能够给予安徽发展更多的支持。

发布会

引江济淮力争
“十二五”开工

在9件代表团集体建议案中，引江济淮是个

老话题了，我省已多年“上书”国家，催促这一项

目尽快上马。

2012年12月，《引江济淮工程规划报告（报审

稿）》编制完成，并由水利部淮河水利委员会上报

水利部。

我省希望国家尽快组织审查引江济淮工程

规划。明确牵头单位编制项目建议书和科研报

告，加快推动项目审批立项，力争“十二五”期间

开工建设。

巢湖176公里堤岸
需全线升级

安徽代表团提出，巢湖是全国五大淡水湖中

唯一没有列入国家大江大河大湖治理名录的重

要湖泊，流域防洪体系和标准与流域发展要求极

不适应，洪水出路不畅、排涝能力不足、防洪标准

不高等流域性问题突出，特别是176公里环湖堤

岸，防洪标准大多不足20年一遇。为保障环湖

防洪安全，促进岸线综合利用，修复滨湖生态环

境，支撑合肥经济圈和皖江城市带健康发展，根

据流域行政区划调整情况，加快实施巢湖环湖防

洪治理工程建设是十分必要和紧迫的。

我省欲争取
新型城镇化试点省

目前我省城镇化已进入快速发展的关键阶

段，2012 年城镇化率预计达到 46.3%，预计到

2030年可接近70%，基本上能够完成城镇化中

期阶段的历史任务。

在这样的背景下，我省拟在社会管理上实

现突破。 安徽代表团建议，国家批准安徽为新

型城镇化建设试点省，支持我省在城市规划建

设管理、产城一体化、要素配置、公共服务、社会

管理、城镇化推进机制等方面进行探索、先行先

试、率先突破，为全国新型城镇化发展积累经

验、提供示范。

黄山期盼能建
高尔夫、主题公园

2010年11月，国家发改委批准黄山、深圳、

杭州等城市开展服务业综合改革试点。

但与国家振兴东北老工业基地、推进西部

大开发、海南国际旅游岛建设等政策相比，含金

量不足，试点城市所得实惠不多。我省建议国

家同意黄山市按照国家相关规定规范发展高尔

夫、主题公园等高端旅游服务设施。并将祁门

县、黟县、黄山区列入主体功能区国家限制开

发区域。

发生流域污染
上游要半小时内通知下游

近年来，我国环境保护事业取得了较好的成

绩，特别是水环境污染恶化的趋势有所减缓，但

跨省界的水污染纠纷问题仍屡屡发生。

我省希望能够建立超前预警紧急排污讯息

通报机制。当遇泄洪或突发性污染事故，上游地

区要在信息基本确定后半小时内通知下游，并实

时通报水污染物浓度、流量、闸坝调度等讯息。

淮河生态经济走廊
欲上升国家战略

在此次全国两会上，我省将抛出淮河生态经

济走廊这一新经济区划概念，并争取其上升为国

家战略。

我省还提出构筑以蚌埠为核心的蚌淮宿滁

城市群。设立蚌埠、淮安双核先导示范区有利于

创新方式方法，有效地引领、带动淮河生态经济

走廊整体、有序发展。

本版稿件：特派记者 俞宝强 李皖婷 王玉 祝亮

全国人大代表钱念孙呼吁：

取消“固话月租费”


